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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzende
Angelika Pilz-Strasser

Privat:
Plankenhofstr. 34a, 81929 München
Telefon: 0173/656 69 41
E-mail: APilzStrasser@gmx.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de 

München, 10.04.2018

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2014 – 2020)
vom Dienstag, den 10.04.2018, um 19.30 Uhr
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstr. 11, 81925 München

Beginn:  19:41 Uhr Ende:  21.40 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Steinbacher – SZ 
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Fr. Ick-Dietl – Münchner Merkur
Hr. Eiberle – Freier Journalist
Fr. Mühlthaler - Abendzeitung

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.
Hr. Malm, Bezirkstag

BA-Geschäftsstelle: Fr. Gabriel

Entschuldigungen: Hr. Helbig
Hr. Brannekämper
Hr. Mentner

Sitzungsleitung: Fr. Pilz-Strasser



Seite 2

1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des BA 13, Frau Pilz-Strasser stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkt
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

3.2.1 Sofortige Einstellung der Vorbereitungen für die Gleiserneuerung in der Ismaninger Stra-
ße; Drittelantrag der CSU-Fraktion

5.4 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund
Straßenfest der FFW Oberföhring am 05.05.2018 in der Muspillistraße; Anhörung des 
Kreisverwaltungsreferats vom 28.03.2018

Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig so zu-
gestimmt.

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.03.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 13.03.2018 wird ohne Änderungen einstimmig ange-
nommen.
Auch das geänderte UA-Protokoll wird einstimmig angenommen.

1.4 Amtsniederlegung von Frau Sabine Weitzel

Der Amtsniederlegung von Frau Sabine Weitzel wird einstimmig zur Kenntnis genom-
men.

1.5 Amtseinführung und Vereidigung von Herrn Wolfgang Tassilo Thomma

Der Amtseinführung von Herrn Wolfgang Tassilo Thomma wird einstimmig zugestimmt.

Herrn Wolfgang Tassilo Thomma spricht das Gelöbnis in der vorgeschriebenen Form ohne 
den Zusatz „so wahr mir Gott helfe“ und wird von Frau Pilz-Strasser, im Namen des ge-
samten Gremiums, im Bezirksausschuss 13, willkommen geheißen.

1.6 Umbesetzung in den Unterausschüssen

Frau Vetterle gibt die Änderungen der SPD-Fraktion bekannt:
Herr Thomma wird Mitglied im UA Stadtgestaltung, Öffentlicher Raum und Ökologie.

- einstimmig zugestimmt -

1.7 Verabschiedung der ausgeschiedenen Seniorenvertreterinnen und -vertreter

Frau Stengel überreicht als Dank Urkunden für die ausgeschiedenen Seniorenvertreterin-
nen und -vertreter.

1.8 Vorplanungen zu Heizwerkstandort (Parkplatz Cosimabad), E-Mail der SWM vom 
12.02.2018

Zwei Vertreter der Stadtwerke München stellen die Planungen vor. 

Fragen der BA-Mitglieder an die SWM:

Herr Tscheu: Warum kann nicht gleich der Standort Nord festgelegt werden?
SWM: Sie können nicht abschätzen, wie sie den Zeitplan einhalten können und brauchen



Seite 3

daher Alternativen.

Herr Hirsch: Wirkungsgrad des Kessels?:
SWM: über 90 %
Temperaturen im Kessel?:
SWM: 120 Grad
Temperatur am Ausgang der Schornsteine?:
SWM: Knapp über 100 Grad

Frau Vetterle: Gibt es einen Bebauungsplan mit Kraftwerknutzung am Cosimabad? Wie-
viele Parkplätze werden entfallen?
SWM: Es wurde nach ausreichend großen Freiflächen gesucht, bevorzugt stadtwerksei-
gene Grundstücke. Sind jedoch noch nicht soweit für Genehmigungen, es wird aber der-
zeit noch geprüft. Die Flächen sind noch nicht untersucht, deshalb ist den SWM auch 
noch nicht bekannt, wie viele Parkplätze entfallen.

Frau Holtmann: Wieso nicht Standorte bei Geothermiestandorte?
SWM: Geothermie ist konzentriert im Süden Münchens weil es dort wärmer ist. 
Frau Holtmann: Wieso Kohlekraftwerk nicht als Kaltreserve?
SWM: Es ist unwirtschaftlich, es ab und zu einzuschalten.
Frau Holtmann: Warum schließen Sie sich nicht mit den Umlandgemeinden zusammen? 
SWM: Diese würden gerne nach München liefern, aber nur im Sommer, wenn sie genü-
gend Wärme übrig haben. Dann haben die Stadtwerke aber auch genügend Wärme.

Herr Reinhardt: Warum Abschaltung 2022?
Herr Strobl: Warum genau dieser Standort ? Welche Kriterien wurden eingesetzt? 
Herr Krönauer: Emissionen und Lärm gegenüber Wohnhäusern? 
Herr Finkenzeller: Längere Laufzeit? 

Frau Pilz-Straser erklärt, dass die Vertreter der SWM in die nächste Sitzung des UA Pla-
nung eingeladen werden.
Herr Finkenzeller bittet, dass die SWM bis dahin schon Auskunft über die voraussichtlich 
entfallenen Parkplätze geben kann.

1.9 Gründung einer Arbeitsgemeinschaft "Prinz-Eugen-Park" (vertagt am 13.03.2018)

- einstimmig zugestimmt -

Im nächsten Monat soll statt der Arbeitsgemeinschaft ein Unterausschuss gegründet wer-
den.
Herr Finkenzeller bittet die BA-Geschäftsstelle den TOP „Gründung eines sechsten Un-
terausschusses“ auf die Tagesordnung mitaufzunehmen.

2 Unterausschüsse (Vorbehandelte Angelegenheiten)                                                

2.2 Unterausschuss Planung Berichterstattung
Herr Finkenzeller

2.2.1 Vorstellung "Kattowitzer Straße: Wohnanlage für anerkannte Flüchtlinge und sonstige Be-
dürftige" durch Vertreter der Regierung von Oberbayern

Vertreter der Regierung von Oberbayern und des Staatlichen Bauamts München I stellen
die Planungen im Vortrag nebst ausgelegten Plänen vor (vgl. Handout).

Die Behandlung wird im Plenum erfolgen.

Herr Finkenzeller schlägt folgende Stellungnahme vor:
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Der Bezirksausschuss lehnt zwar das Vorhaben zur Unterbringung von Wohnungs-
losen nicht grundsätzlich ab, die jetzige, angedachte Durchführung hält der Be-
zirksausschuss allerdings für untragbar.
Es handelt sich um Außenbereichsflächen, die in ihrem Umfang und den damit ver-
bundenen Auswirkungen nicht verträglich sind.
Zumal gerade in Bezug auf die westlichen Bauwerke keinerlei vergleichbare Maß-
stäbe existieren.
Die zu erwartenden Probleme (Verkehr, Größe der Bauten und vor allem die Akzep-
tanz in der Bevölkerung) können nur mittels Bauleitplanverfahren geregelt und mit 
den betroffenen Anwohnern erörtert werden.
Der Bezirksausschuss Bogenhausen fordert daher die Durchführung eines ent-
sprechenden Bauleitplanverfahrens.
In einer Vielzahl von vergleichbaren Fällen, fordert die Landeshauptstadt München 
stets ein entsprechendes Verfahren bzw. verbescheidet die Anträge negativ. Im 
konkreten Fall, in dem die Stadt für sich günstig Flächen erwerben und entwickeln 
kann, wird ein völlig anderer Maßstab angesetzt. Dies ist nicht vermittelbar.

Frau Hacker erklärt, dass es eine Clusterbildung bei so vielen Unterkünfte gibt, dies war 
aber der Regierung nicht klar.

- einstimmig zugestimmt -

2.2.2 Beteiligung der Öffentlichkeit Frühzeitige Unterrichtung gemäß § 3 Abs. 1 des Baugesetz-
buches (BauGB) Planungsgebiet: Änderung des Flächennutzungsplanes mit integrierter 
Landschaftsplanung für den Bereich II/22 und Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2122 
Eggenfeldener Straße (südlich), Hultschiner Straße (östlich), Töginger Straße (BAB 94) 
(nördlich), Planungsdarlegung vom 05.03. - 05.04.2018;

2.2.2a Schreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 26.02.2018; Bebauung 
der Wiese Eggenfeldener Straße (Teil 1 - 3); Bürgeranliegen vom 14.02. und 14.03.2018

Auf Antrag der SPD-Fraktion zur Vorbereitung der Thematik in der Fraktion wird Verta-
gung beantragt

Beschlussempfehlung:
Vertagung in die Sitzung des Unterausschusses Planung im Mai 2018. (einstimmig)

2.2.2b Baugenehmigung Friedrich-Eckart-Str. 2 für 26 Wohnungen; Bürgeranliegen vom 
26.02.2018

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss teilt der Antragstellerin mittels Schreiben mit, dass der Be-
zirksausschuss das Bauvorhaben ebenfalls für nicht genehmigungsfähig gehalten 
hat. (einstimmig)

2.2.2c Anträge zum Themenkomplex Verkehr: Lärmschutzwand an der A94; Bürgeranliegen 
vom 19.03.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.3 37. Änderung des Flächennutzungsplans der Gemeinde Aschheim; Erneute Beteiligung 
im Verfahren nach § 4a Abs. 3 Satz 1 und 3 BauGB; Schreiben (zur Kenntnisnahme) des 
Referats vom für Stadtplanung und Bauordnung vom 09.02.2018
- Ausführliche Unterlagen sind in Alfresco eingestellt –

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)
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2.2.4 Oberföhringer Str. 224: Neubau einer vierzügigen Grundschule, Ganztagesbetreuung mit 
Mensa und Versorgungsküche sowie Dreifachsporthalle & Haus für Kinder sowie Abriss 
der Bestandsgebäude, Nachbarbeteiligung zur Baugenehmigung; Schreiben des Baure-
ferats vom 24.02.2018
- Ausführliche Unterlagen sind in Alfresco eingestellt –

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. Der Bezirksausschuss bittet allerdings um nochmalige interne 
Diskussion im Baureferat bezüglich der Situierung der Müllanlagen und sonstiger 
Einrichtungen. (einstimmig)

2.2.5 Neubau Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium am Salzsenderweg – Meinungsbild des BA 13
(TOP 1.4 vom 13.03.2018); Bürgerschreiben vom 18.03.2018

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss bittet die beteiligten Referate um Übersendung der Ver-
kehrsgutachten und der dazugehörenden Verkehrszählungen, um sich ein eigenes 
Bild machen zu können. (einstimmig)

2.2.6 Vogelschutz in Bogenhausen: Konkrete Maßnahmen; Antrag der Fraktion DaCG/ödp vom
24.11.2017; Schutz der Singvogelpopulation in Bogenhausen stärken; Antrag der CSU-
Fraktion vom 14.11.2017; Vogelpopulation erhalten; Antrag der Fraktion Bündnis
90/Die GRÜNEN vom 26.02.2018; Ökologischer Kriterienkatalog der Landeshauptstadt 
München (vom Referat für Stadtplanung und Bauordnung); Lebensräume für Singvögel 
und Bienen in Bogenhausen verbessern; Antrag der CSU-Fraktion vom 15.03.2018; (sie-
he auch TOP 2.6.8)
- Ausführliche Unterlagen sind in Alfresco eingestellt –
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN vom 26.02.2018 (Ökologischer Krite-
rienkatalog) wurde zurückgezogen.

Die Behandlung (Antrag DaCG/ödp 24.11.2017 und Antrag CSU 14.11.2017 sowie 
Antrag CSU 15.03.2018) wird im Plenum erfolgen.

Antrag Lebensräume für Singvögel (mit Änderungen von SSÖ, 2.6.8 d):
- einstimmig zugestimmt -

Antrag Vogelschutz in Bogenhausen (Änderungen von SPD) 2.6.8 a:
- einstimmig zugestimmt -

Antrag Schutz der Singvogelpopulation (in der Fassung 5.2.18): (2.6.8b):
- mehrheitlich (gegen Grüne und FDP) zugestimmt -

Herr Strobl stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Schluss der Debatte.
- mehrheitlich zugestimmt -

Frau Pilz-Strasser bedauert, dass es keinen Raum mehr für Diskussionen im BA gibt.
Herr Finkenzeller weist daraufhin, dass die Anträge bereits monatelang diskutiert wurden.

2.2.7 Friedrich-Herschel-Str. 10: Anbau an dein Wohngebäude - Tektur; Änderungsverfahren

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.8 Titurelstr. 2: Sanierung und Erweiterung der Tiefgarage sowie Errichtung von Stellplätzen 
- Genehmigungsverlängerung; Erstantragsverfahren
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Hierzu liegen keine Pläne vor.

2.2.9 Königsberger Str.: Neubau zweier Wohngebäude mit Tiefgarage – Vorbescheid

Hierzu liegen keine Pläne vor.

2.2.10 Oberföhringer Str. 224: Schulbauoffensive - Ersatzneubau einer 4-zügigen Grundschule 
mit Dreifachsporthalle und eines Hauses für Kinder mit Tiefgarage (Oberföhringer Str. 
224 / Wopfnerweg 3)

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.11 Musenbergstr. 40: Nutzungsänderung: Lagerhalle (Teilbereich Halle 2) zu kultureller Ver-
anstaltungshalle (max. 650 Personen)

Der Antrag wurde an den Antragsteller zurückgegeben.

2.2.12 Ruth-Drexel-Str.. Neubau einer Wohnanlage (48 WE) mit Mittelgarage – Tektur

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.13 Ruth-Drexel-Str.. Neubau zweier Wohngebäude mit 2 Kindertagesstätten und Tiefga-rage
(Prinz-Eugen-Park, WA9 West) – Vorbescheid

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss hält die Fassadengestaltung für inakzeptabel (einstimmig)

2.2.14 Ostpreußenstsr. 85: Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Doppelparkgarage – Tektur

Das Bauvorhaben wurde bereits genehmigt.

2.2.15 Felix-Dahn-Str. 6: Ausbau des Speichers zu einem Hobbyraum, Erweiterung zweier DG-
Gauben, energetische Dachsanierung, Anpassung der Fassade an den Bestand

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.16 Possartstr. 11: Neubau eines Wohngebäudes mit Tiefgarage – Vorbescheid

Der Antrag wurde vom Antragsteller zurückgezogen.

2.2.17 Jörg-Hube-Str.: Neubau einer Wohnanlage (45 WE) mit Gemeinschaftsräumen und Tief-
garage (WA 15 West) – Tektur

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.18 Oberföhringer Str. 153a: Abbruch und Wiedererrichtung mit Erhöhung des Dachstuhls, 
Umbau DG + EG mit Abbruch / Versetzung von Innenwänden, Anbau eines Windfangs im
EG, Erneuerung / Veränderung der Fenster, Rückbau Fassadenverkleidung, Abbruch 
Balkon und Teilabbruch Garage mit Anbau eines Carports

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)
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2.2.19 Ismaninger Str. 100b (korrekt: 110): Neubau und Erweiterung eines Wohnhauses – Vor-
bescheid

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.20 Vollzug von § 3 BA-Satzung; Katalog-Angelegenheit Nr. 7.2; Anhörung im Einzelfall auf 
Anforderung; Eggenfeldener Str. 60-62, Gemarkung: Berg am Laim, Fl.Nr.: 448/0; Neu-
bau eines Wohngebäudes – Vorbescheid (Eggenfeldener Str. 60 + 62 / Hultschiner Str.)

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss hält die Befreiung vom Bebauungsplan für möglich, unter 
der Maßgabe, dass sich das Gebäude in die Nachbarbebauung (E+II+D) einfügt. Die
Situierung des Baukörpers muss überdacht werden, da die Verkehrsfläche an der 
Ecke Eggenfeldener Str. / Hultschiner Str. zu knapp bemessen ist. Der Bezirksaus-
schuss bittet die Baupläne zwecks der Fassadengestaltung noch vorgelegt zu be-
kommen. (einstimmig)

2.2.21 Weitere Themen aus der Tagesordnung, z.B. Bauvorhaben aus den Bekanntgaben

Erstantragsverfahren:
Wißmannstr. 12, Undinestr. 5A, Wolfskehlstr. 1, Lüderitzstr. 13, Musenbergstr. 14, Goten-
str. 1

Änderungsverfahren:
Flemingstr. 58, Normannenplatz 33, Ruth-Drexel-Str., Pienzenauerstr. 104, Zaubzerstr. 
11, Flemingstr. 58, Prinzregentenstr. 155

Abbruchanzeigen, Zustimmungsverfahren, Vorbescheide sowie Freistellungsverfahren:
Effnerstr.

2.2.22 Verschiedenes, Termine 

Vsl. nächste Sitzung des Unterausschusses Planung:

Donnerstag, 03.05.2018, 19:30 Uhr; Saal der Schützenlisl II, Englschalkinger Str. 208, 
81927 München

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc  einstimmig zugestimmt.

2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Herr Tscheu

2.3.1* (E) Mobilitätskonzept Prinz-Eugen-Park: Bordsteine verzichtbar?
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01843
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen
am 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10793
Ergänzungsantrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN (vertagt am 13.03.2018)

Die Antragstellerin Gunda Krauss trägt kurz ihre Ergänzung vor. Das KVR war bisher zu 
keinen Änderungen bereit. Nach Rückfrage der BA-Vorsitzenden beim Baureferat gibt es 
hier keine eindeutige Regelung. Teilweise werden abgesenkte Bordsteine zugeparkt, teil-
weise funktioniert es problemlos. Es wird deshalb vorgeschlagen, dass dem Wunsch der 
künftigen Bewohner/innen entsprochen wird; im Laufe der Zeit wird es sich zeigen, ob 
auf Bordsteine problemlos verzichtet werden kann. Durch Baumnasen kann zusätzlich 
eine Verkehrsberuhigung erreicht werden. Auch die Einrichtung einer verkehrsberuhigten
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Zone soll ermöglicht werden.

Beschlussempfehlung:
Die Planungen sind dahingehend anzupassen, dass Bordsteinabsenkungen inte-
griert, Baumnasen zur Verkehrsberuhigung errichtet sowie verkehrsberuhigte Zo-
nen jeweils nach dem „Knick“ der Straßen geschaffen werden. Die Planungen sind 
dem BA13 vorzulegen. Sollte es weitere Änderungsideen /-wünsche innerhalb des 
BA geben, werden diese im nächsten Unterausschuss Verkehr behandelt. (einstim-
mig) 

2.3.2* (E) Mobilitätskonzept Prinz-Eugen-Park: Sichere, ruhige Querungen im Straßenraum
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01842
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen 
am 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11001 (vertagt am 13.03.2018)

Beschlussempfehlung:
Siehe Beschlussempfehlung zu 2.3.1 (einstimmig)

2.3.3* (E) Bessere Sicherung der Haltestellen "Mauerkircher Straße"
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01797 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbezirkes Bo-
genhausen vom 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11224

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Referentenantwort (einstimmig)

2.3.4 Entscheidung über Sondernutzungserlaubnis (Freischankfläche) gemäß Vollmacht des 
Oberbürgermeisters vom 22.02.2017
Beschluss des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 13 vom 10.04.2018
Ismaninger Str. 124: Genehmigung einer Freischankfläche

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.5 Ostpreußenstr. (Westseite) Ecke Denninger Straße - Zulassung des Radverkehrs auf der 
Gehbahn; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 08.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.6 Einsatz von Dialog-Displays im Rahmen eines zweijährigen Versuchs
Abfrage von Standortvorschlägen; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 
05.03.2018

Durch das Referat werden 2 geeignete Standorte vorgeschlagen, die durch etliche Ver-
kehrssünder negativ aufgefallen sind. Es handelt sich um die Arabellastraße und um die 
Stoltzingstraße. An beiden Straßen befinden sich keine Schulen, weshalb die Unteraus-
schussmitglieder andere Straßen vorschlagen:

Beschlussempfehlung:
Erste Priorität: Oberföhringer Straße vor der Grundschule, Ostpreußenstraße vor
der Grundschule
Ersatzstandorte:  Stuntzstraße  vor  der  Stuntzschule,  Röntgenstraße  zwischen
Mühlbaurstraße und Galileiplatz vor dem Kindergarten (einstimmig)

2.3.7 Prinzregentenstr. + Luitpoldbrücke (zwischen Widenmayerstr. und Europaplatz): Fahr-
bahnsanierung
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Stellungnahme BA 13 zum Erinnerungsverfahren vom 08.01.2018; Rückmeldung des 
Baureferats vom 28.02.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.8 Herstellung einer provisorischen Gehbahn in der Riemer Straße zwischen der Turfstraße 
und der Rennbahnstraße; Schreiben (Rückmeldung) des Baureferats vom 21.03.2018

Die CSU-Fraktion möchte hierzu einen Antrag bzw. eine Rückfrage an den zuständigen 
Sachbearbeiter im Baureferat stellen; Antrag bzw. Rückfrage ist vorbereitet, wurde aber 
nicht rechtzeitig an die BA-Geschäftsstelle geleitet. Die Rückfrage wird noch vor dem 
Plenum allen BA-Mitglieder per Mail zugeleitet.

Beschlussempfehlung:
Behandlung im Plenum (einstimmig)

Anmerkung BA-Geschäftsstelle: Rückfrage wurde von der CSU-Fraktion direkt an den 
zuständigen Sachbearbeiter im Baureferat gemailt (somit TOP erledigt)

2.3.9 Weltenburger Straße/Eggenfeldener Straße: Anordnung Zeichen 254 StVO (Verbot von 
Radfahrer); Schreiben des Kreisverwaltungsreferats vom 12.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.10 Fritz-Lutz-Straße/Eylauerstraße: Anordnung eines absoluten Halteverbots im Kurvenbe-
reich; Schreiben des Kreisverwaltungsreferats vom 20.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.11 Vorstellung der Umorganisation in der Abteilung 1 Verkehrsmanagement und der für Ih-
ren Bezirksausschuss zuständigen Sachbearbeiterin/Sachbearbeiter; Schreiben des 
Kreisverwaltungsreferats vom 01.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.12 Tram-Nordtangente bis Johanneskirchen schafft Anschluss ins Umland und zum Flugha-
fen; Antrag der SPD-Fraktion vom 31.01.2018 (vertagt am 06.02.2018 und 13.03.2018)

Frau Pilz-Strasser regt an, zum Thema „Öffentlicher Nahverkehr“ einen Arbeitskreis über 
alle Fraktionen zu gründen. 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Gründung eines Arbeitskreises zur Optimierung des Öffentlichen
Nahverkehrs nach den Pfingstferien – Vertagung! (einstimmig)

2.3.13 Leistungsfähige U-Bahn statt überfüllter Trambahn: BA fordert Machbarkeitsstudie für die 
Verlängerung der U4 bis zur Flughafen-S-Bahn; Antrag der CSU-Fraktion vom 
06.02.2018 (vertagt am 06.02.2018 und 13.03.2018)

Frau Pilz-Strasser regt an, zum Thema „Öffentlicher Nahverkehr“ einen Arbeitskreis über 
alle Fraktionen zu gründen. 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Gründung eines Arbeitskreises zur Optimierung des Öffentlichen
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Nahverkehrs nach den Pfingstferien – Vertagung! (einstimmig)

2.3.14 Einführung eines temporären Parklizenzgebietes in der Parkstadt Bogenhausen in den 
Bereichen Stuntz-, Beblo- und Buschingstraße; Antrag der SPD-Fraktion vom 17.03.2018

Der Antrag könnte ggf. in eine „Anfrage“ umgewandelt werden, um festzustellen, ob 
grundsätzlich kurzfristige Lösungen für betroffene Bürgerinnen und Bürger anwohner-
freundlich möglich sind.

Beschlussempfehlung:
Vertagung in den nächsten Unterausschuss, damit die Entwicklung nach den Os-
terferien beobachtet werden kann. Auch die Polizei wird verstärkt mögliche Verän-
derungen des Parkdrucks beobachten (einstimmig)

2.3.15 Verkehrserleichterung in der Lohengrinstraße; Antrag der CSU-Fraktion vom 23.03.2018

Die Gründe, weshalb die Parkverbote eingerichtet wurden, liegen in der dadurch entstan-
denen Verkehrsberuhigung durch die Verschwenkungen. Auch die Anlieger „Gehörlosen-
zentrum“ und „Pfennigparade“ befürworten die derzeitige Verkehrsführung.

Beschlussempfehlung:
KEINE – Antrag wurde zurückgezogen (einstimmig)

2.3.16 Maßnahmen zur Luftverbesserung erarbeiten und umsetzen; Antrag der CSU-Fraktion 
vom 23.03.2018

Beschlussempfehlung:
Vertagung; zudem soll sich auch der UA SÖÖ mit dem Antrag auseinandersetzen
(einstimmig)

2.3.17 Ampelschaltung an der Gabelung Truderinger Str. Einmündung Riedenburger Str.; Bürge-
ranliegen vom 02.03.2018

Der anwesende Bürger tauscht sich hierzu mit der Vertreterin der PI22 aus und schildert 
sein Anliegen. Auch aus Einschätzung der PI muss hier eine Optimierung der Ampel-
schaltung erfolgen

Beschlussempfehlung:
Das KVR wird gebeten, die Ampelschaltung zu optimieren, um die Gefahr einzu-
dämmen (einstimmig)

2.3.18 Verkehrssicherung Zu-/Abgang Ruth-Drexel-Schule; Bürgeranliegen vom 19.03.2018

Das KVR hat bereits eine Regelung zur Errichtung eines Holzzauns gefunden, die nach 
den Osterferien umgesetzt werden soll. 

Beschlussempfehlung:
Umsetzung abwarten (einstimmig)

2.3.19 Einsatz von doppeltraktionsfähigen TZ-Straßenbahnen auf der Linie 17; Antrag der Frak-
tion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 26.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.20 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.3.21 Verschiedenes, Termine

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.
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2.4 Unterausschuss Budget, Vereine und Satzung Berichterstattung
Herr Tetzner

2.4.1* (E) Budget der Bezirksausschüsse
Schützengesellschaft "Gemütlichkeit Daglfing" e.V.
Aufstellen eines Maibaums vom 15.04. - 06.05.2018
beantragte Summe: 9.750,00€
Az. 0262.0-13-0168
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11235

Neben dem Budget-Antrag beim BA wurde auch eine Bezuschussung durch das Baurefe-
rat beantragt. In diesem Zusammenhang bittet das Baureferat um Stellungnahme, ob der 
betreffenden Maibaum noch im Mittelpunkt eines Stadtkernes mit noch erhaltenem dörfli-
chen Charakter aufgestellt wird. 
Herr Dr. Olma bemängelt, dass es hier eigentlich um drei Veranstaltungen gehe, welche 
in einem einzigen Budget-Antrag zusammengefasst wurden. Eine Zuordnung der Kosten-
anteile zu den jeweiligen Veranstaltungen sei so nicht möglich. Angesichts der noch be-
vorstehenden Sitzung der SPD-Fraktion beantragt er Vertagung ins Plenum.
Abstimmung GO-Antrag auf Vertagung ins Plenum: Ablehnung (9:2)

Beschlussempfehlung:
1. Zustimmung zum Budget-Antrag in voller Höhe
2. Der BA 13 bestätigt, dass der genannte Maibaum als zum Dorfkern von 

Daglfing (Ensemble) gehörend anzusehen ist.
(einstimmig)

Herr Tetzner informiert, dass über die Verfristung hinweg gesehen wird..

2.4.2* (E) Budget der Bezirksausschüsse
Reit- und Voltigierverein München Daglfing e.V.
Sonnwendfeier und Johanni-Ritt
beantragte Summe: 7.500,00€
Az. 0262.0-13-0169
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11314

Der Antrag wurde zurückgezogen.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.4.3 (E) Budget der Bezirksausschüsse
Gehörlosenverband München und Umland e.V.
Barrierefreies Maifest am 01.05.2018
beantragte Summe: 1.447,50€
Az. 0262.0-13-0170
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11325

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.4 Geplante Veranstaltungen 2018 des Gehörlosenzentrums - Kostenkalkulation; Schreiben 
des Gehörlosenzentrums vom 06.03.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)
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2.4.5 Aufnahme eines Anhörungs- und Unterrichtungsrechtes bei größeren Verkehrsumleitun-
gen bei größeren Baumaßnahmen; Anhörung des Direktoriums vom 26.03.2018

Das KVR hält ein Anhörungsrecht wegen der Komplexität der Baustellen bei Ableitungen 
der ersten Kategorie nicht für sinnvoll. Dieser Argumentation kann sich der UA zwar nicht 
anschließen, hält aber dennoch ein Unterrichtungsrecht für ausreichend. Jedoch sollte 
die maßgebliche Schwelle für die Dauer der Straßensperrung bzw. Ableitung nicht bei 14 
sondern viel mehr bei 7 Tagen liegen. 

Beschlussempfehlung:
Der BA 13 spricht sich für eine Änderung der Ziffer 2.2 wie folgt aus: „Baustellen-
bedingte Straßensperrungen und Ableitungen von mehr als 7 Tagen U“ (einstim-
mig)

2.4.6 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

2.4.7 Verschiedenes, Termine 

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist voraussichtlich Donnerstag, 03. Mai 2018, um 
18.30 Uhr, Sitzungsort laut Einladung. Voraussichtlicher Sitzungsort: Schützenlisl II, Engl-
schalkinger Str. 208, 81927 München.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.5 Unterausschuss Bildung, Kultur, Sport und Sozia-
les

Berichterstattung
Frau Stengel

2.5.1 Vorentwurfsplanung zum öffentlichen Spielplatz im Bereich der "Alten Ziegelei", Stellung-
nahme zur Spielplatzgestaltung durch UA des BA 13 Bogenhausen; Anhörung des Baure-
ferats vom 15.03.2018 (für UA BKSS sowie UA SÖÖ)

Der BA favorisiert mehrheitlich die Variante „Seilbahn“, möchte aber seine Entscheidung 
von einer „Kinderbeteiligung“ abhängig machen, bei der zwischen den beiden vorliegen-
den Varianten abgestimmt werden kann.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Frau Stengel erklärt, dass ein Kinderbeteiligung aus zeitlichen Gründen nicht durchgeführt 
werden solle und bittet daher den Satz zu streichen.

2.5.2 Sammelgenehmigung für Spielaktionen der AG Spiellandschaft Stadt 2018: Bitte um Stel-
lungnahme durch die Bezirksausschüsse; Anhörung der Spiellandschaft Stadt vom 
05.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.3 Gedenkveranstaltung 80. Jahrestag des 9. November 1938, "Münchnerinnen und Münch-
ner gedenken ihrer verfolgten jüdischen Nachbarn"; Schreiben der Arbeitsgruppe "Ge-
denken an den 9.November 1938" vom 15.03.2018

Frau Stengel wird Kontakt mit der Arbeitsgruppe Gedenken der IKG aufnehmen, um 
einen möglichen Veranstaltungsrahmen zu besprechen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)
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2.5.4 Bürgerschaftliche und kulturelle Nutzung des Höchl-Schlössels; Antrag der CSU-Fraktion 
vom 23.03.2018

Behandlung im Plenum

Vertagung in den nächsten UA

2.5.5 Schaffung eines Bürgerbüros im 13. Stadtbezirk; Antrag der SPD-Fraktion vom 
27.03.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.6 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.5.7 Verschiedenes, Termine

 
 - Frau Sippl bittet um einen gemeinsamen Ortstermin mit dem Unterausschuss Stadtge-
staltung, Öffentlicher Raum, Ökologie, um über die Platzgestaltung im Prinz-Eugen-Park 
zu beraten.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Die nächste Sitzung des Unterausschusses findet voraussichtlich statt am  Dienstag, den 
02.05 2018 um 18 Uhr

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.6 Unterausschuss Stadtgestaltung, Öffentlicher Raum und Öko-
logie

Herr Baier

2.6.1* Baumfällungen (Anhörungen):
2.6.1.1 Possartstr. 11 lt. Plan Ablehnung, da der Bauplan zu-

rück gezogen wurde.
2.6.1.2 Alsenweg 2 6 Pappeln Ist kein Fällantrag. Die Stadt soll 

feststellen: a) wem die Pappeln 
gehören, b) ob sie auf städti-
schem Grund oder auf Privat-
grund stehen, c) ob sie noch ver
kehrssicher sind.

2.6.1.3 An der Salzbrücke 36 1 Fichte Zustimmung mit Ersatz.
2.6.1.4 Effnerstr. 92 (nicht 80) 1 Pappel Zustimmung mit Ersatz.
2.6.1.5 Möhlstr. 6 1 Akazie Zustimmung mit Ersatz.
2.6.1.6 Schwarzwaldstr. 2a 3 Hainbuchen Bäume 2, 4: Ablehnung, kein 

Fällgrund ersichtlich. Baum 7: 
Zustimmung, 1 Ersatz.

2.6.1.7 Osserstr. 42a 1 Fichte, 
1 Hainbuche

Fichte: Zustimmung, 1 Ersatz;
Hainbuche: Zustimmung ohne 
Ersatz.

2.6.1.8 Chamissostr. 10 1 Kiefer Zustimmung mit Ersatz.
2.6.1.9 Lützenkirchenstr. 17 1 Thuja Zustimmung mit Ersatz.
2.6.1.10 Mittlere-Isar-Str. lt. Plan Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.1.11 Oberföhringer Str. 224 lt. Plan Zustimmung lt. Plan.
2.6.1.12 Oberföhringer Str. 153a lt. Plan Zustimmung ohne Ersatz.

Gotenstr. 1 lt. Plan Zustimmung mit Ersatz
Am Hierlbach 2 lt. Plan Zustimmung

2.6.2 Baumfällungen (Unterrichtungen):
Samburgastr. 7 - 11 (Gefahrenbaum), Englschalkinger Str. 221 (lt. Bescheid), Flensbur-
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ger Str. 30 (lt. Bescheid), Apenrader Str. 14 (lt. Bescheid), Marienwerdestr. 6 (1 Blautan-
ne), Denninger Str. 237 (1 Weide).

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme.

2.6.3 Unterrichtung über bevorstehende Entfernung von Gefahrenbäumen: Haus für Kinder, 
Schwarzwaldstr. 2; Schreiben des Baureferats vom 21.02.2018.

Beschlussempfehlung: 
Kenntnisnahme.

2.6.4 Beschlussentwurf "Gartenschau ab 2029 im Bereich der SEM Nordost" (Antrag Nr. 14-
20 / A 03245); Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 16.02.2018
(vertagt am 13.03.2018).

Beschlussempfehlung:
keine - Beschlussfassung im Plenum. (einstimmig).

Herr Finkenzeller stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung in die Mai-Sitzung.
- einstimmig zugestimmt -

2.6.5 Vorentwurfsplanung zum öffentlichen Spielplatz im Bereich der "Alten Ziegelei", Stellung-
nahme zur Spielplatzgestaltung durch UA des BA 13 Bogenhausen; Anhörung des Baure-
ferats vom 15.03.2018 (für UA BKSS sowie UA SÖÖ)

Beschlussempfehlung:
keine - Beschlussfassung im Plenum. (einstimmig).

2.6.6 Öffentliche Grünanlage Brodersen-/Barlowstraße.

Beschlussempfehlung:
Vertagung in den nächsten Unterausschuss. (einstimmig).

Frau Cockrell erklärt, dass jetzt die Pflanzzeit ist und daher die Beschlussvorlage nicht ver-
tagt werden solle. 
Sie schlägt folgende Stellungnahme vor:
Der Bezirksausschuss 13 Bogenhausen stimmt der vorliegenden Projektplanung zu.
Zudem wird um eine rasche Weiterleitung an das Kreisverwaltungsreferat gebeten, damit
das Genehmigungsverfahren für den Straßenbau fertiggestellt werden kann.

- einstimmig zugestimmt -

2.6.7 Planungen zur Neugestaltung des Grünzuges "Grünes Band Ost"; Bürgerschreiben vom 
22.01.2018 und Rückmeldung des Baureferats vom 06.03.2018.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme des Schreibens und der Bürgerinformation.

2.6.8 a)Vogelschutz in Bogenhausen: Konkrete Maßnahmen; Antrag der Fraktion DaCG/ödp 
vom 24.11.2017; 

b)Schutz der Singvogelpopulation in Bogenhausen stärken; Antrag der CSU-Fraktion 
vom 14.11.2017; 

c)Vogelpopulation erhalten; Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN vom 
26.02.2018; Ökologischer Kriterienkatalog der Landeshauptstadt München (vom Referat 
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für Stadtplanung und Bauordnung); 

d)   Lebensräume für Singvögel und Bienen in Bogenhausen verbessern; Antrag der 
CSU-Fraktion vom 15.03.2018; (siehe auch TOP 2.2.6)
- Ausführliche Unterlagen sind in Alfresco eingestellt –

Beschlussempfehlung: 
1 .  Die Anträge  a),  b),  c)  werden morgen im Plenum behandelt.  (einstimmig).

2.  Antrag  d): wollen wir abändern wie folgt:
Der BA 13 möge beschließen:
„Das Baureferat Gartenbau“ soll im Jahr 2018 im Rahmen eines Pilotprojektes auf ca. 20 
(statt „mindestens 10“) öffentlichen Grünflächen  …“

Vorschläge für Standorte öffentlicher Grünflächen: wie im Antrag; ergänzt wird:
Hultschiner Str.

Sollten die BA-Mitglieder noch weitere Standorte aufnehmen wollen, können diese im 
Plenum (oder später) ergänzt werden.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum geänderten Antrag  d).  (einstimmig).

2.6.9 Namensgebung für den Platz an der Ecke Cosimastraße / Englschalkinger Straße: 
„PRIELECK“ (FlurNr. 193/1); Antrag der SPD-Fraktion vom 15.03.2018.

Beschlussempfehlung:
Ablehnung (2 Stimmen dafür, 9 Stimmen dagegen).

Frau Vetterle stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung bis das Antwortschrei-
ben zu dem BA-Antrag „Aufhebung der Widmung als Verkehrsfläche für eine Tramwende-
schleife am Cosimaplatz“ eingeht.
Herr Reinhardt bittet, den Antrag in der nächsten Sitzung im nichtöffentlichen Teil zu be-
sprechen.

- einstimmig zugestimmt -

2.6.10 (Grundsätzliche) Nutzung des Cosimaplatzes.

Beschlussempfehlung:
Vertagung in den nächsten Unterausschuss. (einstimmig). 

2.6.11 Vorstellungen zur Gestaltung des „Maria-Nindl-Platzes“.

Beschlussempfehlung: 
Vertagung in den nächsten Unterausschuss. (einstimmig). 

2.6.12 KulturGeschichtsPfad: Hinweisschild zur Statue des Wotan am Rande der Odinstraße.

Beschlussempfehlung:
Vertagung in den nächsten Unterausschuss. (einstimmig). 

2.6.13 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung:

TOP 2.3.16:  Maßnahmen zur Luftverbesserung erarbeiten und umsetzen; Antrag der 
CSU-Fraktion vom 23.03.2018.

Beschlussempfehlung:
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Vertagung in den nächsten Unterausschuss. (einstimmig). 

2.6.14 Verschiedenes, Termine:
keine Nennung.

Die nächste Unterausschuss-Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 07.05.2018 
statt.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)
3.1 Berichte der BA-Beauftragten
3.2 Bürgeranträge
3.2.1 Sofortige Einstellung der Vorbereitungen für die Gleiserneuerung in der Ismaninger Stra-

ße; Drittelantrag der CSU-Fraktion

- einstimmig zugestimmt -

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)        ./.

5 Anhörungen (ohne Vorberatung)
5.1 Stadteigenes Grundstück Flst. 193/1, 

An der Cosimastraße/Englschalkinger Straße
Gastspielanfrage für das Festival der Marionetten-Simon Maatz vom 10.07. - 24.07.18;
Anhörung des Kommunalreferats vom 13.03.2018

- einstimmig zugestimmt -

5.2 Veranstaltung im Freien auf Privatgrund und in geschlossenen Räumen;
Pfarrfest des Pfarramt Hl. Blut am 01.07.2018 in der Scheinerstr. 12; Anhörung des Kreis-
verwaltungsreferats vom 22.03.2018

- einstimmig zugestimmt -

5.3 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund;
Siedlungsfest am 16.06.2018 am Westerlandanger; Anhörung des Kreisverwaltungsrefe-
rats vom 16.03.2018

- einstimmig zugestimmt -

5.4 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund
Straßenfest der FFW Oberföhring am 05.05.2018 in der Muspillistraße; Anhörung des Kreis-
verwaltungsreferats vom 28.03.2018

- einstimmig zugestimmt -

6 Erledigung von Beschlüssen                             
6.1 Keine Schließung der Postfiliale in der Ismaninger Straße; Antrag der CSU-Fraktion

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03375
6.2 Erhalt der Postfiliale mit Postbank-Finanzcenter in Bogenhausen ! Antrag der SPD-Frakti-

on
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03376

6.3 Fahrradverkehrsführung in Unterföhring / Bogenhausen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04158

6.4 Barlowstraße (ab Schnorr-von-Carolsfeld-Straße) zur Fahrradstraße ausweisen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03855
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6.5 Gustav-Freytag-Str. 5: Neubau eines Gebäudes mit Tiefgarage - Vorbescheid; Schreiben 
(Rückmeldung) des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 06.03.2018

6.6 Aufwertung bzw. Reparatur der Ritterfigur im Schlösselgarten
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04316  (vertagt am 13.03.2018)

6.7 Ausfahrten des Prinz-Eugen-Parks nur auf die Cosimastraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / Q 00470

6.8 Sportanlage Memeler Straße erhalten!
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04056

6.9 Sporthalle Memeler Straße für Vereinsnutzung langfristig erhalten!
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04350

6.10 Unfallschwerpunkt Cosimastraße/Brücke Effnerstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04519

TOP 6 werden einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)
- Ausführliche Unterlagen sind in Alfresco eingestellt -

7.1 Direktorium ./.

7.2 Baureferat                                               ./.

7.3 Referat für Gesundheit und Umwelt ./.

7.4 Kommunalreferat
7.4.1* Mitteilung über ein Grundstücksgeschäft:

Tarnowitzer Str.

7.5 Kreisverwaltungsreferat                         ./.

7.6 Kulturreferat ./.

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung

7.7.1* (U) Direkter Austausch des Stadtrates mit der Stadtverwaltung, 
der Stadtgestaltungskommission und den an Planung und Bau beteiligten 
Interessengemeinschaften
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09931

7.8 Referat für Bildung und Sport
7.8.1* (U) Zahl der Schülerinnen, Schüler und Klassen an den städtischen und staatlichen 

Gymnasien, an den städtischen und staatlichen Realschulen, an den Schulen des Zwei-
ten Bildungsweges sowie an den Schulen besonderer Art, an den öffentlichen Grund-, 
Mittel- und Förderschulen, den städtischen Tagesheimen und heilpädagogischen Tages-
stätten im Schuljahr 2017/2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10895

7.8.2* (U) Bauprogramm zur Realisierung von Kinderbetreuungsplätzen
- Bericht zur Fortschreibung im 
 Bauprogramm 2013/2014 und 2016
- Fortschreibung im Bauprogramm 2017
- Änderung des Entwurfes des 
 Mehrjahresinvestitionsprogramms 2017-2021
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10438

7.8.3* Errichtung Haus für Kinder auf dem Gelände der ehemaligen Prinz-Eugen-Kaserne, Jörg-
Hube-Str., Gemarkung Oberföhring, Fl. Nr. 439/42; Baubeginnsanzeige des Referats für 
Bildung und Sport vom 14.03.2018

7.9 Sozialreferat  
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7.9.1* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Normannenstr. 16
vorher: 252 m² bzw. 3 WE, geplant: 522 m² bzw. 6 WE

7.9.2* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Denninger Str. 179
vorher: 206 m² bzw. 4 WE, geplant: 428 m² bzw. 6 WE

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei
7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./.
7.13 MVG ./.
7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe)

7.15 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.

Die TOP werden ohne Wortmeldungen en bloc so zur Kenntnis genommen.
./.

8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

Es wird allen Geburtstagskandidaten gratuliert.

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 

Frau Pilz-Strasser erklärt, dass sie den Kalender in Alfresco sehr gut findet. Für die Al-
fresco-Schulung am 25.04.2018 sind noch 10 Plätze frei, Interessierte bitte in der BA-
Geschäftsstelle melden. Sie erkundigt sich, ob noch eine dritte Schulung notwendig ist. 
Dies wird verneint.

Am 19.04.2018 findet der BA-Dialog mit dem RBS statt. Es werden vier Mitglieder/innen 
teilnehmen.

Am 23.04.2018 findet das Treffen mit dem Sozialreferat statt: Es werden Frau Vetterle, 
Frau Sippl, Frau Cockrell, Frau Hacker und Frau Pilz-Strasser teilnehmen.

Herr Reinhardt erkundigt sich, warum teilweise Unterlagen kopiert sind und teilweise in Al-
fresco eingestellt sind.
Frau Pilz-Strasser stellt klar, dass alle Unterlagen in Alfresco eingestellt sind und der Vor-
stand beschlossen hat, vertagte TOP's nicht mehr zu kopieren.
 
Frau Ick-Dietl gibt zu Bedenken, dass auch die Vertreter der Presse einen Zugang zu Al-
fresco (Pressezugang) benötigen.
Frau Pilz-Strasser antwortet, dass dies auch immer vom BA gefordert wird. Das Problem 
ist, dass das Papier reduziert werden muss, aber sie wird dem Wunsch der Presse einbrin-
gen.

Herr Krönauer schlägt vor, zu TOP 2.5.3 „Gedenkveranstaltung 80. Jahrestag des 9. No-
vember 1938, "Münchnerinnen und Münchner gedenken ihrer verfolgten jüdischen Nach-
barn" die Jugendlichen stärker einzubinden. 

8.3 Mitteilungen der MdBA
8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am 08.05.2018 statt

gez. gez.

Angelika Pilz- Strasser Gabriel
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzende des BA 13 Bogenhausen                                  Protokollführung
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